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Salut, je m'appelle Thomas Schaller, je suis né en 1 995 et je suis le président
et initiateur du projet Handball Jura Club.

Professionnellement, j'ai obtenu un certificat fédéral de capacité d'installafôur
en chauffage et d'installateur sanitaire chez Hervé Althaus SA à Buix. Je tra-
vaille depuis maintenant 5 ans à l'espoce loisirs à Porrentruy (Piscine et pati-
noire), comme employé technique.

Sportivement, j'ai joué pendant 1 0 ans au football, j'ai suivi toute la filière des
juniors, C coca et B coca. Puis, un passage en 3e ligue où quelques blessures
et le manque de joueur régional dans le club, m'ont incité à me diriger vers
d'autres sports. J'ai pratiqué notamment le tennis et le skafer hockey, mais le
handball était toujours très présent dans mon esprit.

Je vais vous raconter toute l'histoire de mon projet sportif, qui a débuté alors
que i'étais dons ma 24e année.



Tout commença pendant mon service militaire en 2017. Depuis un certain
temps, je regardais des matchs de handball à la TV. Je trouvais ce sport magni-
fique, physique, rapide et les joueurs très fair-play. J'étais motivé à me lancer
dans ce nouveau sport, mais malheureusement aucun club dans le canton du
Jura... ef cela depuis 20 ans.

Alors, je me suis dit « Bon c'est l'occasion de faire revivre ce sporf ! » J'ai
mis un post sur un réseau social, mais franchement cela n'a pas été un grand
succès...

Deux ans plus tard en 2019, je relance l'expérience, mais cette fois avec des
affiches plus abouties, plocardéss dans tout le Jura, ainsi que des posts sur
plusieurs réseaux sociaux.

Les premiers à me rejoindre ont été des amis proches, qui ont décidé de me
soutenir (je pense les avoir un peu forcés aussi... ) en tout cas au début. ..
résultat, ils sont toujours là.

Ensuite, des anciens joueurs de handball établi dans le canton du Jura nous
on rejoint. Ces derniers ont évolué en Espagne, en France et en Suisse. Ils
étaient dans la région depuis longtemps et ils rêvaient secrètement de pouvoir
recommencer leur sport dans le canton du Jura. Parmi eux, notre coach Fran-
cisco Varela.

Le projet est lancé, nous sommes 5 à 6 joueurs. Je prends confact avec le HBC
La Chaux-de-Fonds, club le plus proche. Ces derniers ont contacté une personne
de la Fédération Suisse de Handball, qui s'est approchée de moi, son accueil a
été grandiose. La FSH m'a aidé et conseillé pour toute la partie administrative.
La Fédération attendait aussi depuis des années que quelqu'un soif le porte-dra-
peau du handball dans le canton du Jura, le seul canton suisse sans club.

Le premier cadeau de la FSH a été un pack de ballon de Handball. Nous l'avons
reçu avec plein d'étoiles dans les yeux et évidemment nous bénéficions de tout
leur soutien.

La problématique suivante a été de trouver une salle polyvalente (une com-
mune) qui veut bien d'une équipe qui n'est pas encore une société et encore
moins « une société locale » de plus sans aucun budget. Après des semaines de
mail et de téléphone pour trouver ne serait-ce qu'une heure de disponible dans
une salle polyvalente, c'esf la commune de St-Brais qui nous a répondu fovo-
rablement et a été notre premier refuge pour commencer à toucher le ballon.

Dès lors, je peux me concentrer sur l'aspecf officiel du club, statut, règlement,
assemblée constitutive, comité, sponsoring, budget saison, etc.

En parallèle, nous continuons à chercher des joueurs, car le Handball se pra-
tique à 7 joueurs, maximum 14 joueurs inscrits sur une feuille de match. Des
amateurs nous ont rejoints petit à petit.

Nous sommes toujours à la recherche d'une solle plus grande, car le handball
se joue sur un terrain de 20 mètres sur 40 mètres. Celle de St-Brois faisait
1/3 de la dimension requise. La salle de lo Blancherie à Delémont et la salle
de l'armée ô Bure correspondaient à nos attentes et étaient homologuées pour
les matchs... La solle de Bure étant en projef de rénovation est indisponible.
J'ai trouvé en attendant, une semaine sur deux les salles de Glovelier ef de
Courroux, un peu plus grandes que celle de St-Brais.

Entre temps, j'ai contacté la ville de Delémont, dont la salle de La Blancherie
reste la seule disponible pour jouer nos matchs officiels. Mais elle est très
occupée, si c'est négatif, tout tombe à l'eau.

Heureusement, nous avons été très bien accueillis et rapidement une solution
a été trouvée. Nous pourrons jouer nos matchs à la Blancherie. Nous aurons
même un tiers de salle, pour nous entraîner deux heures par semaine, petit
bonus avec la possibilité de mettre notre but sur la largeur du terrain (20m)
avec les marquages officiels.

Tous ces problèmes résolus, il faut maintenant créer notre société, nous avons
de plus en plus de joueurs, mais nous sommes encore un peu limite pour tenir
une saison... nous avons quand même choisi de créer le club.

Le mardi 19 mars 2019, nous tenons notre assemblée constitutive à Glovelier.
afin de présenter : les statuts, les propositions de nom du club et également
du logo. Une représentante du FSH était présente pour nous épauler dans nos
décisions et répondre à nos questions.
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Un comité a été élu et le nom du club définit : Le Handball Jura Club. Pour nous.
il est important que tout le canton du Jura se sente concerné par ce club et qu'il
n'y ait pas de limite de district, c'est un club JURASSIEN !

Dans la foulée, nous avons inscrit notre club a Delémont et sommes devenus
officiellement une société locale et un club sportif. Ce fut un aboutissement.

Concernant la création de notre logo, j'ai contacté un dessinateur de Porrentruy,
ma ville de cour, M.Tayfun Yilmaz pour qu'il dessine notre emblème. Pour
la petite histoire, il y a eu passablement de propositions de logo lors de l'as-
semblée constitutive. Finalement, nous avons retenu comme emblème : « le
Phénix », car comme pour cet oiseau légendaire doté d'une grande longévité,
le Handball renaissait de ses cendres et revenait en force environ 20 ans plus
tard, mais sous un autre nom le Handball Jura Club.

D'un grand talent et d'une belle générosité, Tayfun nous a offert le logo et
nous lui serons tous éternellement reconnaissants pour le magnifique travail
qu'il a accompli.

Pendant ce temps, des joueurs arrivent et certains repartent, mais notre
contingent s'étoffe ( 18 en fin de saison). C'est le moment opportun de lancer
la production de maillots. En amont, des recherches de sponsoring, dons, ont
déjà été effectué. Ce fut difficile de récolter des fonds, car nous ne sommes
pas encore reconnus.

Le magasin de sport « TIB sport » à Glovelier s'est occupé des maillots dans
un délai assez court, mais tout s'est bien passé et nous sommes très satisfaits
du résultat.

La FSH nous a attribué au groupe « Romand ». Malgré quelques longs dépla-
céments de 6 heures, en week-end, nous sommes toujours assez nombreux
pour nos matchs. Les joueurs ont ainsi démontré leur motivation, nous avons
pu passer sereinement ce premier obstacle.

Le 7 septembre 2019, nous sommes environ 15 joueurs licenciés pour débuter
notre saison à domicile : Handball Jura Club Vs HBC Vallée de Joux, une défaite
honorable de 20 à 24, pour le 1er mafch de handball en terre jurassienne,
depuis plus de 20 ans.

Notre 1ère saison fut une réussite malgré pas mal de blessures. Nous avons
obtenu notre premier point à domicile, le 12. 10.2019 face au HBC Moudon
Vikings sur le résultat de 23 à 23. Notre 2e point également obtenu à domi-
aie, le 9. 11. 2019 face à Lausanne-ville, nous a motivé et permis de prendre
conscience de notre potentiel.

Après être passée deux fois tout près de notre première victoire, elle finit par
arriver le samedi 7 mars 2020, à domicile face au HBC NYON, un souvenir qui
restera à jamais gravé dans ma mémoire. C'était comme si on avait gagné le
championnat. Ce sentiment de fierté, de satisfaction, en voyant tous les joueurs
prendre du plaisir pendant les entrainemenls, les matchs ef aussi les apéros.
Tout ce travail, ces efforts qui ont finalement porté leurs fruits.

La fête avec nos supporters toujours nombreux et bruyants a été belle.

Galvanisé par cette 1 re victoire nous en voulons encore plus. Malheureusement
la pandémie Covid-19 en a décidé autrement. Nous terminons donc 7e et
derniers du Championnat à 2 points de la 5e place. Mais nous savons tout ce
que nous avons accompli avec ses 4 pts.

Je ne remercierais jamais assez les joueurs et le comité pour les concessions et
les efforts qu'ils ont eiïectués.

il faut croire en ses rêves et on ne
peut pas admettre l échec tant qu'on
n a pas tout tenté pour te surmônler
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Notre prochaine saison commence en septembre et nous avons été attribué
par la FSH au groupe « Bernois », match principalement en région biennoise.
['avantage c'est que des déplacements plus courts nous attendent. Notre ob-
jectif est de ne pas finir dernier et surtout de continuer à prendre du ploisir
ensemble.

La priorité à court terme est de pérenniser le club, de s'entrainer sur un terrain
complet afin de corriger certaines lacunes dues au manque de place.

Pour le futur, nous avons des demandes de la part d'enfants et pour la création
d'une équipe féminine. L'idéal serait de commencer à habituer les enfants au
handball à l'école et ensuite de créer un mouvement junior. Une équipe fémi-
nine est aussi à envisager ultérieurement, mais actuellement les infrastrucfures
ne le permettent pas.

Ce projet, est donc novateur et évolutif, il apporte comme tous les sports des
aspects socioculturels, des rencontres, émotions, amitiés, de personnes diffé-
rentes et de tous les âges por exemple : « notre doyen a 54 ans et n'avais
jamais fait de handball ouparavant ».

C est aussi une belle vitrine promotionnelle pour le canton du Jura, il apporte
une nouvelle offre sportive et une vision supplémentaire du canton. Des per-
sonnes de tous les âges viennent aux motchs et prennent du plaisir à com-
prendre le handball.

Le club forme chaque joueur à la discipline du handball, il informe aussi ses
supporters des différentes règles. Le but futur est la formation des jeunes dès
l'école primaire et d'apporter une profondeur au sport jurassien.

dates dès à retenir :
Le 19 mors 201 9, assemblée constitutive du Handball Jura Club à Glovelier

Le 7 septembre 2019, notre 1er match, Handball Jura Club Vs HBC Vallée de
Joux

Le 7 mars 2020, ainsi que notre 1 re victoire. Handball Jura Club Vs HBC Nyon

,es différents acteurs du retour du

Tous les membres du comité HJC et aussi de la FSH ont été des appuis impor-
fonts et précieux pour la concrétisation du projet.

Les sponsors et donateurs, sans leurs dons et soutiens, rien n'aurait été pos-
sible.

Mais il ne faut pas oublier que le plus important, ce sont quand même les
joueurs. « Pas de joueurs = pas de club »

considération :
Si mon projet est retenu et que j'obtiens le Prix Jeunesse Jura, ['ensemble de ce
prix sera investi pour le club et pour la promotion du Handball, particulièrement
pour les enfants notre objectif étant la formation et le développement de notre
sport.
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HANDBALL

Le Handball Jura Club est né!
T eHandbaUJuraClubestle
l-i dernier né des dubs spor.
tifs dp notre région. L'assem-
blée constitutive s'est tenue ré.
cemment à Glovelîer. «Un co-
mité de dnq personnes a été
élu, les statuts ont été validés
et nous avons même trouvé
une solution concernant nos
soucis de sa!le», amioiice,
heureux, Thomas Schaller,
erand iiiitiateur du retour du
handball dans notre légioTi et
nommé président du HJC. Au
wmité, il sera accompagné
par Bastien Nussbaumer (se-
crétaire), Frandsca Varela (en.
traineur et trésorier), GuiJîau-
me VîUard (responsaUe infor-
matique) et Biyan Midid (res- ce sport de balle dans notre ré-
ponsable des événements), gîon, <tL'appeî a été entendu.

Dans aota's édidon du 19 Nous avons désormais un
mars dernier, nous vous pré- noyau de 15 joueurs», se ré-
sentions ce projet de relancer jouit Thomas Schaller. Le club

rejoindra bientôt ia Blandie-
rie, seule fitructare jurassien-
ne homologuée pour accueillir
des compétitions de handball.
Les entraînements aurout lieu
le jeudj. deaoh à 22 h. Tous
les feux sont donc au vert: le
HJC devTait se laiicer en sep-
temhre dans la prochaine sai-
san, en 40 ligue. *Le prenuer
objectif est de consolider notre
noyau de joue'uis. Ce club doit
perdurer. Il lui faut de bonnes
fondations. Après, nous pour-
noas envisager la mise SUT
pied, pourquoi pas, d'un mou-
veraent junior au d'une équi-
pe fémininei pour autant que
nous trouvions des sailes à dii
position. Mais ce n'est pas
pour tout de suite. La priorité,
maintenant, c'est cette éciui-
pe», amfume Thomas Schal-
1er. Bienvenue au handba]!! w

>
ssormais, le Jura aussi

ar cipe au championnat
st officiel depuis le milieu de la semaine dernière: le Jura a une équipe de handball.
n qu'initiée par un Ajoulot, cette toute nouvelle formation de 4° ligua a pris ses quartiers
lelémont. Pas facile, en effet, pour les responsables de trouver une salle dans la région.

tous fait un jour
l'autre a l'école. du handbaU.
iiauMacz-^'ous, il s'agit de ce

qui w Joue par équipes de sept
it l'objectifcside lanorfc plu;,
u pasriblc le ballun cund dans
its adverses en n'utîltiiaal que
lains. Bien que cette discipline
i--ouranie en miUeu scolau-c,
uîtait pas de dub de hand-
iani le Tura, pas jusqu'à il y a
[LM jours.

jremièretentathfeenZOIG
retrouwr l'on g iii e du tout

vm Hindhal! Jura Club (HJC).
it retaurner quelques aaiiées
mire, en 2016, à Poj-rentnn'.
aïs comme tout le moTule pT ti-

. im peu ce sporr à l'éwle, mais
plus, .se souvient Thomas

Il?r. Par contre, j'asah Te.gards
WKtchcs à la teîf tt j'awih
:'é ça froment (>rcn. Comwie «
vaitpas de club dans tv canton.
e suis dît p0tirt}uoi pas, ça peut
un ban chaSenge.» loignailt

le gesLe à la paiolc, le Bruntrutaia
lance d abord un preiaicr appt ;! sur

Faccbook, mais vtû n'û pas waj'-
ment pm». Feu impurid Deux ans
plus tard. le jeune humnrie, qui vit
désormaia i BasKCOUrt, persiste...
et signe! *£n wCifhe dernier, j'ai
fait UM affiche <]iie j'ai mue «n
peu <t gauche et à droite. Des amts
mont contacté, yn s'cst TSu.nis. on
a InfwÉ ifu moniSe, àes siilles...»
Ainsi naquit le HaiidhaU lura Club
qu; vécut sa première asseiablue
générale ça mars dCTnier. t. Ufli» on
vient de re. cevûir iiu/ourd'hU mtre
adresse possate offscfelie a îlele-
mont, cette fois r'iut i-naimenf f>on».
sourit !e président.

Trauver une salte, la galÈre. ..
Si, au niveau d<s effliïtJfa, Thomas
Hi.-haUer est conâ&nt, la difficulté
a surtout été de trouwr une saltc
aux bonnes dimenïiODs. et qui soit
Jibre. <« noui/ciïai'; une faffe de -iû
mitres sur 20 qui soit ïio<»<f!oguée
par la Fétlfmtion suisss île handbeli

!î n'y en 11 çue deux daiis le /uni,
à Dclemmt et à la place d'armes
de Bure. ïleis en Ajoie, Je* instûl-
latioiis sont en w»rf de trmwtix
jusyu'ù î'iuinée prochaine,..» Ce
sera donc a la BlanchMic que le tout
iiuuvcau HJC pnnidra ses quartiers
cet été. En attendaut, les joueurs se
retniuwnt à Gknrlicr et a C«ur-
roui. vCcst vmlmeiit ia galercpfWT

ircstwr une sattv qui wit îîbre. Elles
sent toutes weu^ies par les sociétK
locales, puur du sport, des îûtw ou
dujass,..^ htmimcdanshcapiiale,
il vs encore tallolr ncgocieri <Pn
fait. ta salle est partagée en trois, et
noiu ne nous entrainws que dans
l'une des Irois parties Nous ûuronî
bewin de l'intégralite de l'espMe
longue nous vrganueiottt dtS
mntches, slfawlra donc joiigkr avec
Ses plamfi caîioiïs...»

Un déifeloppement pas à pas
En vue du championnat qui corn-
TIIÊIICÇ CQ scptcnibrc^ J ça joueurs
ont coinmencii à s'mtralner en fin

d'annce dernière. «Nous smnme
ait* guin=aine de. membres dfin
çiu-i^uM Ajouhts. uw d'came d
joueurs iTdimertf actifs et rinq ̂ i,
0«f ifejd pniligue k Aon</iwit à d
boni niveaux. C'est lûp pow h
auïrss qui commencent, . w rfjou:
Thomas SchaUer. L'idêal sera
d'être une vin^ine de Hwnw.
pour le f rempîiiCvMenls e» ça f a
bîessiire. Le but est vraiment dt ra:
îembler des gens des trois sihtricts.
Et des kmmeaî «Oui. iimu aimt
riûns Aini te futur flvoir UOT equîf
fémmîne et un muuimnent yinh
potir la rétive, miiis cest déjà tn
mmpliyté poiif une ,teu;e cquif
au nrwdu des salles. POVT f'j'nriuo
c'est maSheurcusemeitt impossibl
regrette le président. Nouî allût
dortc d'abofd nous cowentnr si
Sa pmmoticn du handbait, le bt
fonctionnemeiil tîenotf-e etub et tu:
fairvpour s-wr un bon noyau en

Eisa Choul

Un nouveau club dans le Jura
-Ces vingt dernières
années, le handball
avait disparu des radars
du sport Jurassien.
Sous l'impulsion
de Thomas Schalier, de Bas-
secourt, un nouveau club

est sur le point d'être créé.

Le saviez.vous?LeJura est le
seul canton de Suisse à ne uas
inscrire de dub de handball en
champiomiat Cette exception
sera bientôt de l'histoire an-
aenne, puisqu'un petit grou-
pe de joueurs est sur le point
de relancer ce sport de balle
dans notre région. Le Hand-
baU-Qub Jura - »i l'mlltulé est
accqité en assemblée consti-

tutive - souhaite intégrer la fé-
dération suisse au plus vite
pour s'engager en champion.
liât dès cet automne.

Entraînement
à Coun'oux

Depuis quelques mois, ces
passionnés de handball, em.
menés par Tliamas SdiaUer
(24 ans) s'entraînent intensé-
ment. Ils ont d'abord trouvé
une sailë à Saint-Braîs. avant
de déménager à GIovdier. De-
puis peu, ils s'entraineat tous
les vendredis soirs à Cour-
roux.

La question des infrastruc-
turesn'est pas anodine. Seules
ilciu sallei jurassimiies ré.
pondent aux exigences de la
fédération natioiule en matiè-
re de dimensioii (40T x

20 m). Comme la halle de
Bure est actuellement en ré.
fection. les Jurassiens ne pour-
nient joua: en cnmpétitiou
qu'à Delémont «Nous avons
eu des premiers contacts avec
les autorités communales et
ils sont plutôt posldfe», note
Thomas Schalleï.

Assemble constitutive
ce soir

Cette relaiicc du handball
répond à îm besoin pour une
disdpline que l'on a tous prati-
quée au moins une fois à î'éco-
îe. Depf uis quelques mois,
Thomas Schaller se démène
asasi pour faire coimaitre son
projet de fondation d'un aou-
veau dub. I] est à bout tou-
chant puisqu'une séance
constitutive est pré\iie o soir.
Un délépié de" la fédéntion
suisse fera le déplacement à
GIovdfer pour snutenir l'ini.
tiative. L'objectif des Juras.
siens est de présenter une
équipe lors du prochain cham-
pionnit de 4' ligue, çui déïu.
tera en septembre. La Fédéra-
tion suisse de handball est
d'aiaeurs enthousiaste à l'idée
de revoir im club dans le ]'ura,
près de 20 am aprts la lin de
l'avenhu-e du Handball-Club
Delémont. Les Jurassiens ont
ir exemple reçu des chasu-
les et une vingtaine de bal.

Ions pour les entraînements.
Vendredi soir, quand nous

avojns rencontré ces joueurs
jurassiens à l'enb'alneraent.
ils étaient dnq à taper dans la
balle. Parmi eux, frandsco

^s?^"^^^^'^'^-^1-'^"-'^-^^
Varela, un Espagnol établi de-
puis plus de ao ans dans le
Jura et qui a longtemps prati.
que le handball i Camanflas,
en Galice. Avec son expérien.
ce, il sert un peu d'entraîneur.
«Il y a du potentiel dans le
Jura. On est parti de zéro, on
ne se connaissait pas, niais la
mayonnaise a vite pris. Nous
sommes encore dans ime pha-

se ou il est important d'ap.
prendre Jes bases, de s'appH-
quer dans les passes et d'ap.
prendre à marcher avec ]a bal-
le», explique-t-il.

Intéressés?
Il manque encore une poi.

gnée de joueurs poiir que
l'équipe jurassienne ait la pro-
fondeur nécessaire pour se

lancer en championiîat Tho-
mas Sdialler et ses nouveaux
coéquipiers seront tout heu-
reux d'accueillir des renforts',
débutants bienvenus, pour
s'essayer dans im spart physi-
queeteiplosif. ~ ~ ' «l;

.RereugnemBntsau
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Les Suissesse
ont bien réac

J équipe de Suiff
n'a pas failli 1«

quatrième match du :
bin aux Mondiaux
borg. Au Danemarki ;
rau de la sïap Silvani
ni a battu le Danema'

Melanie Barbezat
Neuenschwander. Si
rinzoni et Alina Pâtï
réagi après un débu
contre difficile, pu,
étaient menées 2-0 aj
ends. Mais les Ûa^
Madeleine Chipant i
tenu la distance. Lai
ensuite notamment r
moins de deux coup;
tre. Leurs adversa
abandonné dès la fir
tième end.

Les Argoviennes,
sentent désormais ui;
deux nctoires et devs
loueront gros aujourc
de leuri deux
d'abord contre la C
Sud puis face à la;
Deux succès les pl.
dans la bonne direct
atteindre les quarts ;

iàSîlkef
6e tour. Chine - Lettonie 6.S
pon G-4, Etats-unis - Finlai
touii Suiiîa - Dianemarlc 9-3;
nada7-5. Suêd=-Coréei
re-Allemagne 9-8. Classemt
«S. l. SlAfc 518. 3. n»!i«|
Swf 4/6. S. Japon S/6 6. Su^
gne, Canada, EcoiïertEtats-E
Danemark, Rnfandeet Letton'
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